

## 8 Société et Culture

## Ici et ailleurs

• Éducation

## Les 25 ans de Blaise Pascal



Photo : DR

Dans le cadre de la commémoration de ses 25 années d'existence, le lycée Blaise-Pascal organise aujourd'hui et demain samedi, les journées portes ouvertes "Les Pascaliennes". Un concept à travers lequel les responsables de cet établissement scolaire comptent mettre en valeur l'interdisciplinarité et l'image de cette institution scolaire. Au programme des activités : ateliers et conférences proposés par les élèves et les enseignants, présentations de leurs performances scolaires (travaux de recherches, productions artistiques), etc. A souligner que la journée du samedi sera ouverte au public.

• Littérature

## Mort du prix Nobel hongrois Imre Kertész

L'écrivain hongrois Imre Kertész, auteur de "Être sans destin" et lauréat du prix Nobel de littérature en 2002, est décédé, hier, à l'âge de 86 ans, a annoncé son éditeur, cité par l'agence de presse hongroise MTI.

Imre Kertész est mort à l'aube à son domicile de Budapest, des suites d'une longue maladie, selon Krisztian Nyary, directeur des éditions Magveto. Ce juif rescapé des camps de concentration nazis fut le premier auteur de langue magyare primé par le Nobel.

• Michael Jordan

## Le retraité sportif le mieux payé au monde

La légende des Chicago Bulls, Michael Jordan, a touché 110 millions de dollars (98,5 M d'euros) en 2015. Ce qui en fait le retraité du sport le mieux payé de la planète, selon une étude du magazine américain Forbes, publié mercredi.

Le sextuple champion NBA, qui a pris sa retraite en 2003, a notamment reçu 100 millions de dollars (62 milliards de francs CFA) du géant Nike en royalties pour l'utilisation de son nom pour sa célèbre gamme de chaussures, dont les ventes ont progressé de 14% en 2015 aux États-Unis.

Rassemblés par I. I.

Lancement du cycle-conférences à la Cour de cassation  
Les origines de Libreville et son développement

COE

Libreville/Gabon

C'EST dans la salle d'apparat du palais de justice de Libreville qu'a été lancé, mercredi dernier, le cycle-conférences de l'année judiciaire 2016 à la Cour de cassation. Une initiative des responsables de la Haute juridiction, dont son premier président, Honoré Moundounga, qui estime que le juge de la cassation ne doit pas se limiter uniquement à lire le droit. Mais, doit également se cultiver et être à même de



Photo : COE

Le conférencier, Ange Ratanga-Athoz (à gauche). A ses côtés, le premier président de la Cour de cassation, Honoré Moundounga.

maîtriser d'autres matières que la sienne.

"Libreville : ses origines et son développement", longuement expliqué par le conférencier, le Pr Ange Ratanga-Athoz, a donc constitué la trame de ce premier rendez-vous entre les magistrats et leur hôte. Pendant trois heures, l'historien gabonais a retracé le contexte historique de Libreville, depuis la découverte des côtes gabonaises par les Portugais, jusqu'à son contexte actuel. Selon lui, lorsque les premiers bateaux accostent, ils trouvent des peuples installés. Les Sekiani, du côté de la rive droite, et les Mpongwè, sur la rive gauche.

Très vite, des traités vont

être signés avec les chefs des différents villages (les rois Louis, Quaben, etc.). L'un des traités, signé en 1842 entre le roi Denis et Bouët Willaumez, donne naissance à l'Estuaire qui est, jusqu'à une certaine époque, le nom utilisé pour identifier le Gabon. Entretemps, seuls les Mpongwè étaient considérés comme les véritables Gabonais.

Au fur et à mesure, la France prenait donc contact avec d'autres populations à l'intérieur du pays, qui arrivaient en vagues successives, pour s'y installer. Non sans relever les résistances des régions de l'Est du Gabon à la pénétration quasi-difficile des Français sur leur territoire, accompagnées des révoltes tsogho.

L'arrivée des missionnaires protestants, en 1842, avec Wilson, et catholiques en 1844, avec le père Bessieux, a également joué un rôle important dans le développement de la ville. Notamment à travers l'implantation d'une école à Saint-Pierre pour l'éducation des jeunes filles à l'art ménager (cuisine, couture, etc.), en sus de l'école Mont-Fort, réservée aux garçons, et qui a formé les premiers fonctionnaires

ayant travaillé aux côtés des Blancs. Raison pour laquelle, explique le conférencier, on n'a pas eu beaucoup de femmes dans les centres névralgiques de l'administration.

Heureusement, sous les présidents Léon Mba et Bongo, l'enseignement féminin l'a rendu possible. Libreville va, au fil du temps, connaître son développement avec le commerce. Aujourd'hui, il y a de nouvelles routes, de beaux bâtiments, etc. Même si l'on peut déplorer le faible entretien de ces équipements collectifs, à travers de nombreux quartiers de la ville.

« Je trouve que l'ouverture du cycle-conférences est formidable, car ces juges ouvrent désormais leurs horizons à d'autres matières. S'ils continuent dans cet élan, nous aurons en face de nous des gens hyper-cultivés. Et on ne peut que rendre hommage au premier président de la Cour de cassation, qui a eu cette idée géniale de convoquer des conférenciers au bénéfice des membres de sa juridiction », s'est confié le Pr Ratanga-Athoz, ravi d'avoir partagé, un tant soit peu, sa connaissance avec d'autres professionnels.

## Gastronomie/Lancement des menus à la carte chez Air France

Trois variétés disponibles dès aujourd'hui



Photo : LLIM

Quelques-uns des premiers dégustateurs de la soirée.

LLIM

Libreville/Gabon

LA compagnie aérienne Air France a organisé, mercredi soir, dans un restaurant de Libreville, une cérémonie de lancement des "menus à la carte" au départ de Libreville. Ce nouveau programme, accessible au prix compris entre 7.900 francs et 11.900 francs CFA, débute dès aujourd'hui.

Cette dégustation, en avant-première, a permis aux convives d'apprécier différentes saveurs du menu Air France, chacune avec sa particularité, en présence de l'équipe du traiteur Servair, en charge de la restauration de la compagnie. Selon le directeur d'Air France Gabon, Jean-Paul Poulain, cette initiative qui vise à proposer une alternative aux clients voyageant en Economy et Premium Economy, a été lancée dès le départ à Paris, il y a six mois. «C'est aussi une façon de faire varier le menu aux clients qui voyagent constamment», a-t-il fait remarquer.

Ainsi, trois variétés, comprenant cuisine chaude et cuisine froide, sont servies après réservation, tel que l'a précisé Pascal Meurisse, le directeur de Servair

Gabon, présent lors de ce lancement. Le premier repas dénommé "Océan", comprend une entrée (crevettes et tartare de courgette), un plat principal (filet de capitaine, sauce maracuja, riz aux amandes et daube de courge), un fromage (camembert) et un dessert (Palet ivoire passion).

Le menu "Tradition" renferme, lui aussi, une entrée (foie gras, magret de canard et salade), un plat principal (sauté de veau Marengo, champignons sautés et riz pilaf), fromage (camembert), un dessert (gâteau opéra).

Et le met "Italia" quant à lui, inclut une entrée (tomate mozzarella, sauce pesto, Parmesan, jambon cru et câpres), un plat principal (Risoto aux cèpes, poulets et parmesan), un dessert (Tiramisu aux fruits rouges).

Ces différents menus sont disponibles à la réservation du billet, jusqu'à 24 heures avant le départ, à l'agence Air France, sur le front de mer, sur le site www.airfrance.com et au moment de l'achat du billet ou dans la rubrique "Consulter/modifier vos réservations", au moment de l'enregistrement en ligne.



CAISSE NATIONALE DE SECURITE SOCIALE

## DIRECTION GENERALE

## COMMUNIQUE

## RECENSEMENT PHYSIQUE

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale informe les pensionnés et rentiers régulièrement payés par virement dans les banques suivantes :

- BICIG
- BGD
- BGF/ BGF : LOXIA
- BHG
- ECOBANK
- ORABANK
- UBA
- UGB

qu'elle procédera, du 1<sup>er</sup> février au 31 mars 2016 sur l'ensemble du territoire national, au recensement physique des bénéficiaires desdites prestations.

A cet effet, il leur est demandé de se présenter dans les Délégations ou Agences CNSS les plus proches munis des documents ci-après :

- Une copie de la pièce d'identité ;
- Une photo d'identité récente ;
- Un bulletin de paiement de la prestation.

A partir du 1<sup>er</sup> Avril 2016, les bénéficiaires de prestations qui n'auront pas été recensés, verront leurs paiements suspendus, en attendant le justificatif de vie et l'identité prouvée du bénéficiaire.

Fait à Libreville, le 22 janvier 2016.

Le Directeur Général  
Desiré LASSEGUE

NB : En cas de réclamation, veuillez contacter notre service Réclamation au +241 01.79.12.37  
Centre d'appels : +241 01.79.73.00  
Mail CNSS : information@cnss.ga

Le présent recensement n'exclut pas le dépôt du certificat de vie et / ou de non remariage.

